

北野の風



発行日 令和6年10月31日(木)

岡崎市立北野小学校 令和6年度 学校通信 No.5

「好きなアニメはプリキュアです」

岡崎市立北野小学校 本郷 一毅

「校長先生の好きなアニメは何でしょうか。」

ある日、校内の「お昼の放送」でクイズとして出題された問題です。

「答えは、プリキュアです。」

このあと教室では、「ええっ」という感嘆の声がしたり、大きな声で笑ったりする子供たちの姿があったと、担任の先生たちから聞きました。

これを読まれた保護者や地域の皆さんも、違和感や嫌悪感をもたれたのではないのでしょうか。プリキュアが好きなのは、小さな女の子や一部の「オタク」と言われる大人たち。そのようなイメージがあることと思います。

ところが、子供たち、とくに低学年の子たちの受け止めは柔軟です。「校長先生は、プリキュアが好きなんだね」と、素直に受け止めてくれます。私宛の手紙に、登場するキャラクターのイラストを描いてくれる子もいます。そこには、好奇の目はありません。

今の社会は、多様性を認めることや、ジェンダーフリーが求められています。学校でも、子供たち一人一人のよさを認め合い、自分の居場所がある学級づくりを目指し、多様性を受け入れられるように努めています。しかし、例えば看護師は女性、大型トラックの運転手は男性など、大人は固定概念をぬぐい切れずにいる面もあると思います。個性や男女の違いにフィルターをかけ、多様性を認められないのは私たち大人であり、無意識のうちに子供たちにも先入観や固定概念を与えてしまっていると感じています。子供たちは純粋で、何でも受け入れられる心をもっています。その純粋さをなくさないように支援していくことが、私たちの努めなのかもしれません。

さて、私がプリキュアを好きだと言ったのには訳があります。もう少し正確に気持ちを表すなら「応援している」になります。プリキュアの主役の声を演じている声優が、私の家の近所で幼少期を過ごし、幼いころから知っている子なのです。だから応援しています。嫌悪感は消せたでしょうか。このような弁解をしている私も、先入観を消せない大人の一人です。

11月～12月の行事予定



【11月】

- 11月2日(土) 学芸会
- 3日(日) 文化の日
- 4日(月) 振替休日
- 5日(火) 月曜日課
⑥委員会
- 10日(日) 学区防災訓練(授業日)
- 11日(月) 防災訓練代休
- 12日(火) 社会見学(4年生)
<中央クリーンセンター>
- 13日(水) 就学時健診
入学説明会 
- 給食なし 5年生以外 11:15 下校
- 15日(金) 避難訓練(地震)
- 17日(日) 学区ソフトミニバレー大会
- 18日(月) 全校5時間授業

- 19日(火) 社会見学(3年生)
<西消防署>
6年生給食後下校
- 20日(水) 修学旅行1日目
(6年生)
- 21日(木) 修学旅行2日目
(6年生)
- 22日(金) 県民の日学校ホリデー
- 23日(土) 勤労感謝の日
- 25日(月) 北野小交通安全の日
⑥クラブ
- 26日(火) 学習のまとめ週間開始
5時間授業 部活なし
(～11月29日)
- 27日(水) かけ足週間開始
(～12月10日)

【12月】

- 2日(月) ⑥委員会
学校評議員会 
- 9日(月)～11日(水) 個別懇談会
- 11日(水) 持久走大会
(予備日12日) 
- 12日(木) 大掃除・ワックスがけ
- 14日(土) 資源回収
- 16日(月) 全校5時間授業
- 19日(木) 給食終了
- 20日(金) 給食なし 弁当 
- 23日(月) 2学期終業式
守るんデー
北野小交通安全の日
- 23日(月) 冬休み
(～1月6日) 

男子バスケット部主将 宮本 煌

ほくたち男子バスケット部は、チームワークを大切にして練習をがんばってきました。大会では思うような結果を出すことはできませんでしたが、チームのみんなで心を合わせ、試合を楽しむことができました。同じ目標に向かって、三年間努力を重ねてきたからだと思います。

これからも何事に対しても努力をしていこうと思います。応援ありがとうございました。



女子バスケット部主将 藤原 蓮羽

私は、女子バスケット部の三年間で、いろいろなことを経験しました。日々の練習や、他校との練習試合など、いろいろと楽しむことができました。

市の大会では、最初で最後の試合と思い、きんちょうしました。結果は三位でくやしかったけど、仲間と

ともに勝利を目指すよい経験ができて、うれしかったです。

この経験を活かし、中学校でもがんばります。



後期委員会活動 スタート

後期代表委員会 委員長 尾崎 志門

ほくは、みんなが元気にあいさつをし、明るい北野小学校になることを目指し、代表委員長になりました。後期の代表委員で協力し、全校であいさつが活発になるような活動を考え、行いたいと思っています。まずは、ほくが率先してあいさつをし、下級生の手本になりたいです。半年という短い期間ですが、一生懸命がんばります。

後期委員会 委員長

- 代表 尾崎 志門(六年二組)
- ボランティア 町田 菜々美(六年三組)
- 保健 森 匠末(六年一組)
- 運動 中村 永翔(六年二組)
- 給食 尾崎 悠(六年一組)
- 図書 六井 陽菜乃(六年二組)
- 放送 宮本 煌(六年一組)
- 美化 沖 咲奈(六年二組)
- 緑化 澤田 さくら(六年一組)

後期学級代表

- ◇五年一組 神谷 壮亮 小寺 唯愛
- ◇五年二組 竹内 環太 山本 幸来
- ◇五年三組 松井 誠之介 植松 愛奈
- ◇六年一組 飯野 渚 藤原 蓮羽
- ◇六年二組 野海 真弘 鮫島 美琴
- ◇六年三組 尾崎 志門 石川 彩歌

表彰

市水泳大会 北ブロック

- 5年女子 50m自由形 第2位 森本 こはる
- 6年女子 50m背泳ぎ 優勝 河津 祐希 6年の部にエントリー
- 女子 200mリレー 河津 祐希 竹内まりな
- 森本こはる 永田妃
- 女子総合 第3位 女子水泳部

市球技大会 北ブロック

第3位 女子バスケットボール部

市理科作品展 入選

- 「どの色水が一番あつくなるか」 三年 尾崎 あかり
- 「日傘 vs 雨傘 涼しくできるのはどれだ？」 四年 日下部 天
- 「ダンボール箱の中で生ごみが消える」 五年 伊奈 侑太郎
- 「光合成に必要な光と温度は」 六年 森 匠末

市社会科作品展 入選

- 「味そ工場のひみつ」 三年 上村 花
- 「愛環のれきしと現状について」 四年 武田 篤弘
- 「行って、見て、調べた古戦場」 五年 松井 誠之介
- 「将来のためにお金を考える」 六年 磯村 祐太郎

市家庭科作品展 入選

- ◇五年 佐藤 しおり 土屋 晴希
- 河津 祐希 佐藤 璃奈
- 市川 龍之介 植松 愛奈
- ◇六年 前村 宙希 松下 陽優美
- 永田 妃 野海 真弘
- 本田 唯華 町田 菜々美

**二年生 生活科
町たんけん 十月四日(金)**

二年一組 東田 樹

ぼくは、町たんけん、北野ゆびんきょく「つかさずし」に行きました。

「北野ゆびんきょく」では、ゆびんきょくのしごとについて、ていねいに教えてもらえました。

「つかさずし」では、おすしのにぎり方を教えてもらったので、家でもやってみています。

しつもの答えがたくさん分かってうれしかったです。



**五年生 総合的な学習の時間
稲刈り 十月八日(火)**

五年一組 土屋 晴希

ぼくは初めて稲刈りをしました。はじめは稲を一束刈るのも時間がかかったけど、なれてくると一発でききました。スパッと刈れて気持ちよかったです。コツが分かってくるこ

どんどん進めることができました。五年生全員でがんばっても全部は刈り取ることができなかったため、社会科の授業で見た動画に出てきたコンバインはとても便利だなと思いました。農家の人はこれを毎年やっているの、大変だと感じました。



**市球技大会
十月九日(水)～十一日(金)**

ソフト部主将 尾崎 悠

僕がソフト部に入学した時、同じ学年の部員は三人しかいませんでした。この人数で大会に出られるか不安でしたが、次の年にはたくさん部員が入り、今回の大会に出場することができました。日々、限られた練習時間に真剣に取り組んできました。大会では、全員で最後まで声を出し切りました。残念ながら試合には負けてしまいましたが、強く心に残る思い出ができました。



男子バレー部主将 尾崎 志門

ぼくたち男子バレー部は、どんなときでも声を出し、みんなでチームを盛り上げ、楽しんでプレーをしようという決めで、大会に臨みました。

結果は負けてしまいましたが、最後の最後まで声を出し、ボールを追いかけてきました。とても悔しかったですが、この姿を見た五年生には、来年の大会で勝つことを目指しがんばってほしいと思います。



女子バレー部主将 町田 菜々美

女子バレー部は、声を出すことを意識して練習してきました。最初はなかなか声が出せず、うまくパスが繋がりませんでした。けれど、練習をしていくうちに、一人一人が声を出し、自分たちのよいプレーができるようになりました。

球技大会では、ベンチも含め、全員で声を出し試合ができたので、今まで努力を続けてきた成果を出すことができたと思います。



市水泳大会

八月三十一日(土)

男子水泳部主将 宮崎 遼平

ぼくは、今回の水泳大会で特に心に残ったことが二つあります。

一つ目は、「選手宣誓」です。参加選手の代表として宣誓をする機会は、とても緊張するものでした。



二つ目は、応援です。四年生からの三年間、ともに活動してきた仲間に向け、泳いでいても聞こえるくらいの大きな声を出して応援しました。

よい思い出がまた増えました。

女子水泳部主将 阿部 まどか

私は市の水泳大会でがんばったことが二つあります。

一つ目は、出場種目の平泳ぎです。この一年でレベルアップした泳ぎでいどめました。

二つ目は、応援です。今までいっしょに練習には



げんできた仲間を力いっぱい応援しました。特に、リレーは最高に盛り上がりました。

最後の大会を全力でやり切った気持ちになりました。

学区敬老会

九月十四日(土)

音楽部部长 石川 彩歌

私たち音楽部は、全体やパートでの練習に加え、自主的な個人練習も重ねてきました。今年の敬老会では、三曲を演奏し、そのうちの新しい二曲はどちらもしレベルの高いものでした。それでも、同じパートの子や友達と協力して、本番では、まとまりのあるよい演奏ができました。

学芸会では、よりよい演奏ができるよう、がんばっていきます。



三年生社会科

スーパーマーケットの見学

九月十七日(火)

三年三組 筒井 澤

わたしは、社会見学で「やまのぶ」に行きました。ふだんは入れないバックヤードにも入れてもらえました。バックヤードは、一階にもあつて、思っていたよりも広かったです。



おかしや飲み物など、たくさんの商品がせいとんされてほかんされていきました。たくさん売れたときに、ほじゅうするためだそうです。

スーパーマーケットのひみつを知ることができて、うれしかったです。

学校保健委員会

九月十七日(火)

前期保健委員長 野海 真弘

ぼくは、学校保健委員会で、「人との関わり」についてのアンケート結果を発表したり、インタビューをしたりしました。アンケート結果の発

表のときは、みんなに伝えるために聞きやすい速さを意識しました。グループワークの「アドジャン」では、たくさんのお話をし、相手の好きなことなどいろいろなことを知りました。

この機会を生かして、これからは、他の学年とも仲良く話せるようになります。



一年生生活科

秋見つけ

十月一日(金)

一年三組 すとう しゅんたろう

「きたのはいじ」にあって、どんぐりやまつぼっくりをとりました。いろいろなきせつのしよくぶつや木のことながしりたくなりました。

たくさ

ん学校へもってかえることができたので、なにかをつくってみたいです。

